

SELBSTÄNDIG. VERANTWORTLICH. SOLIDARISCH.
Die AGS in Nordrhein-Westfalen.

AGS:KOMPAKT

Aktuelle Nachrichten
immer unter
agsnrw.de

Ausgabe Nr. 104: Dezember 2018

SPD erneuern, Wähler gewinnen!

Der Blick zurück reicht nicht!

„Sozialdemokraten (sind) die Partei derjenigen, die mehr verdienen wollen, weil sie mehr verdient haben. Denn sie sind die wirtschaftlichen und sozialen Leistungsträger dieses Landes.“ Dieses Zitat stammt von **Sigmar Gabriel** aus der Zeit vom 31.10.2018. Es passt zu einem Problem der SPD, das sie nicht willens oder in der Lage zu lösen ist. Wenn man Aussagen vieler SPD-Spitzen- Leute hört, geht es immer noch schwerpunktmäßig um die Aufarbeitung von Harz4. Das ist sicher ein wichtiges Thema, aber damit gewinnt man keine Mehrheiten. Die von Schröders Harz4 -Reform vertriebenen Wähler wird man weder **der Linken** abspenstig machen, noch aus dem Nichtwählerlager zurückgewinnen können.

Der niedersächsische Ministerpräsident **Stephan Weil** (SPD) hat auf **Spiegel Online** vom 19.11.2018 vor einer vollständigen Abschaffung von Harz4 warnt. "Wesentliche Teile von Hartz IV haben sich bewährt und werden auch nicht wirklich infrage gestellt", sagte er der "Hannoverschen Allgemeinen Zeitung". "Die Abschaffung der Sozialhilfe etwa und der Umbau der Arbeitsverwaltung.

Es gebe aber einige Elemente, die rund anderthalb Jahrzehnte nach Inkrafttreten der Arbeitsmarktreformen neu bewertet werden müssten. Das Lohnabstandsgebot etwa müsse erhalten bleiben. Eines stünde bei alledem im Vordergrund: "Wer arbeitet, muss bessergestellt werden als diejenigen, die das nicht tun. Das ist der große Unterschied zu den Grünen", sagte der SPD-Politiker. **Und Recht hat er!**

Ein weiteres Thema, das der SPD nicht guttut, ist der Diesel- Skandal. Anstatt die Auto-Konzerne zur Übernahme ihrer Verantwortung zu zwingen, unterstützt man die Taschenspielertricks der CDU: Fahrverbot- Umgehung durch „frisierte“ Grenzwerte und verkaufsfördernde Wechselprämien der Industrie. Oder ist es wieder einmal der unheilige Einfluss der Gewerkschaften, die den Schutz ihrer Klientel zur SPD- Sache macht und dadurch bürgerfreundliche Lösungen verhindert?

Bessere Chancen für Leistungswillige, die Förderung von Aufstieg, mutige Visionen für die Wirtschafts- und Arbeitswelt von morgen, das müssen wieder **unsere Themen werden!**

Berlin, 29.11.2018

„DIE ZUKUNFT MUTIG GESTALTEN – DER DIGITALE WANDEL IN WIRTSCHAFT UND GESELLSCHAFT“,

so lautete das Motto der diesjährigen Verleihung der Wirtschaftspreise der AGS.



Die AGS ehrte dieses Jahr erneut den Mittelstand mit dem „AGS Award for Innovation“. Neben Preisträgern aus den Partnerländern der SE4DS (Europäische AGS) wurde als nationaler Preisträger die Firma Innoelectric aus Bochum geehrt. Sie wurde vertreten durch Tim Skerra, Chief Executive Officer (CEO).

Die Laudatio für den deutschen Preisträger hielt Axel Schäfer MdB, Eveline Gebhardt (Vizepräsidentin des EU- Parlaments) und Peter Simon MdEP für Preisträger der Partnerländer.

Ein Grußwort sprach unser Bundes-SPD- Generalsekretär Lars Klingbeil.

(v.li.: Carsten Bielefeld, Tim Sierra, Andre Brümmer)

► <https://www.agsnrw.de/meldungen/ags-verleiht-wirtschaftspreis-2018/>

Bundespolitik

Krankenkasse endlich für Selbständige bezahlbar

Im Bundestag beschlossen: Selbständige zahlen künftig einen deutlich geringeren Mindestbeitrag in der Gesetzlichen Krankenversicherung. Das entlastet viele Selbständige mit geringem Einkommen. Und es macht die Gesetzliche Krankenversicherung für Selbständige attraktiver.



Damit hat die SPD- Bundestagsfraktion eine langjährige Forderung der AGS endlich umsetzen können.

► <https://www.agsnrw.de/meldungen/entlastung-fuer-selbstaendige/>

Veranstaltungen



Ungarn feiert Nationalfeiertag. AGS war dabei!

Anlässlich des Ungarischen Nationalfeiertags hatte Generalkonsul **Balázs Szegner** am 22.Okt.2018 nach Düsseldorf eingeladen. Eine Foto- Ausstellung erinnerte an den Ungarischen Volksaufstand 1956. Mit einem Festakt im Maxhaus gedachte man ebenfalls dem Volksaufstand, der Anlass zum Nationalfeiertag ist.

► <https://www.agsnrw.de/meldungen/ungarn-feiert-nationalfeiertag/>

Bundespolitik

Heute gestalten. Morgen profitieren!

Die AGS hat ein eigenes Rentenkonzept entwickelt.

Ist das ihre Aufgabe? Wir tun das auch aus Verantwortung für unsere MitarbeiterInnen! Und aus sozialpolitischer Gesamt-Verantwortung. Neben einer Kurzfassung liegt nun ein mehr als 50-seitiges Konzept vor.



HEUTE GESTALTEN
MORGEN PROFITIEREN

GESETZLICHE RENTENVERSICHERUNG 2.0

► <https://www.agsnrw.de/meldungen/ags-entwickelt-rentenkonzept/>

SPD erneuern: Quote für EhrenamtlerInnen!

Nun setzt sich auch Sigmar Gabriel für eine Quote für EhrenamtlerInnen ein!

Das ist eine Forderung der AGS, die jetzt auch Sigmar Gabriel mitträgt!

In einem Gastbeitrag für "**Die ZEIT**" nimmt er zur Erneuerung der SPD Stellung.

► <https://www.agsnrw.de/meldungen/auch-gabriel-fordert-mehr-ehrenamt-in-vorstaenden/>

Bundespolitik

AGS bei Sabine Poschmann in Berlin

Eine Abordnung des Bundesvorstandes der AGS besuchte am 8.11.18 **Sabine Poschmann, MdB** (Stellvertretende wirtschafts- und energiepolitische Sprecherin der SPD-Bundestagsfraktion Beauftragte der SPD-Bundestagsfraktion für den Mittelstand und das Handwerk) in Berlin.

Ziel dieses Gesprächs war, die Einbindung der AGS in die Arbeit der SPD- Bundestagsfraktion zu verbessern, mögliche Zuarbeit durch die AGS und Austausch über aktuelle Fragen.



► <https://www.agsnrw.de/meldungen/ags-bei-sabine-poschmann-mdb-in-berlin/>

Bestellungspflicht eines betrieblichen Datenschutzbeauftragten anpassen

ZDH 11.2018: Nach aktuellem Bundesdatenschutzgesetz (BDSG) sind Betriebe verpflichtet, einen Datenschutzbeauftragten zu bestellen, soweit sie in der Regel mindestens zehn Personen ständig mit der automatisierten Verarbeitung personenbezogener Daten beschäftigen. Warum diese Regelung in der Praxis für einen Großteil der Betriebe zu Problemen führt, darüber informiert der **ZDH** in ZDH-Kompakt, Ausgabe November 2018

► <https://www.agsnrw.de/meldungen/zdh-hilft-beim-datenschutz/>



Veranstaltungen

STARK! LEBENDIG! DEBATTENFREUDIG!

Das war das SPD-Debattencamp

Berlin, Nov. 2018: Ca. 3400 Teilnehmer hatte das Debattencamp zur Erneuerung der SPD am 10. und 11.11. in Berlin, "Europas größtem Innovationskongress für Politik"

Alle verbindet die Leidenschaft, etwas verändern zu wollen. Alle wollen eine starke SPD. Weil sie für ein besseres Land kämpfen.(SPD). Die AGS war dabei!

► <https://www.agsnrw.de/meldungen/spd-kaempft-fuer-zukunft-agsnrw-kaempft-mit/>

Erklärung der Bundes- AGS:

Lasst den gewählten Parteivorstand arbeiten!

Die Arbeitsgemeinschaft der Selbstständigen in der SPD (AGS) hat auf ihrer Vorstandssitzung am 08.11.2018 in Berlin an alle Parteimitglieder, -gliederungen und Arbeitsgemeinschaften appelliert, den gewählten Parteivorstand bis Ende 2019 arbeiten zu lassen.

► <https://www.agsnrw.de/meldungen/arbeiten-statt-lamentieren/>

Grenzüberschreitende Zusammenarbeit

Grenzüberschreitende Zusammenarbeit besser gestalten: Wohin steuert das Land NRW

Wohnen in Belgien, Arbeiten in Deutschland, Studieren in den Niederlanden, nationale Grenzen spielen in Zeiten der EU kaum eine Rolle mehr. Doch wie sieht die Zukunft grenzüberschreitender Zusammenarbeit in der EU aus? Diese Frage stellt sich besonders in grenznahen Regionen wie NRW. Eine Veranstaltung der FES am 19.11.2018 in Aachen ergab Antworten.



► <https://www.agsnrw.de/meldungen/grenzueberschreitende-zusammenarbeit/>

Bemerkung in eigener Sache:

Mehr Berichte/Artikel als in diesem Anriss stehen auf unserer WEB- Seite www.agsnrw.de
Gerne nehmen wir Anregungen zu Themen auf. Über zugesandte Beiträge freuen wir uns.
Zum Abmelden reicht eine einfache Rückantwort mit entsprechendem Hinweis.
